



Justin Trudeau

en el

Grupo

Bilderberg

Camilo Ochoa Manjarrés

Tabla de contenidos

1. Biografía

2. Tema A: “Problemas mundiales que afectan a las naciones por el impacto económico y ambiental de la explotación de los recursos naturales en el ártico.”

I. Papel de Posición

II. Preguntas Guía

3. Tema B: “Regular y legalizar la Implementación de paraísos fiscales en países que quieran potenciar su desarrollo económico.”

I. Papel de Posición

II. Preguntas Guía

4. Bibliografía

1. Biografía

Justin Pierre James Trudeau nacido el 25 de diciembre de 1971 Ottawa, Canadá es el primer ministro de Canadá y lleva en el cargo desde el 4 de noviembre de 2015. Estudió en el Colegio Jean-de-Brébeuf, luego fue Universidad McGill, donde se licenció en literatura inglesa, después a la Universidad de Columbia Británica, donde obtuvo una licenciatura en educación. En 1994 inició un viaje por diversos países de Europa con unos amigos. A su regreso a Canadá, ejerció como profesor de francés y matemáticas en la West Point Grey Academy y él en el Colegio Secundario Sir Winston Churchill de Vancouver. En el año 2014 publicó sus memorias en el libro *Common Ground*, en el que cuenta las ambivalencias de una infancia privilegiada Hijo de Margaret Sinclair, escritora y actriz, y Pierre Trudeau , ex primer ministro de Canadá. Se divorció de Sophie Gregoire en agosto de 2023 y tiene 3 hijos con ella.



Carrera política

En 2007 logró vencer a la diputada saliente Vivían Barbot del Bloque Quebequés y fue reelegido en 2011, incluso cuando el Partido Liberal pasó a ser la tercera fuerza política. Su carrera alcanzó un nuevo nivel en 2013, cuando anunció su candidatura para liderar el Partido Liberal tras la dimisión de Michael Ignatieff. Su victoria en las elecciones internas fue aplastante, con el 80.1 % de los votos emitidos. En las elecciones generales de 2015, Trudeau llevó al Partido Liberal a una victoria sorprendente, alcanzando la mayoría absoluta en la Cámara de los Comunes. Al convertirse en primer ministro, prometió bajar los impuestos para la clase media y mejorar las relaciones con los pueblos nativos. A pesar de enfrentar desafíos, logró otra victoria en las elecciones de 2019, aunque no obtuvo la mayoría absoluta debido al desgaste en su imagen. Su liderazgo ha marcado un período de cambios significativos en la política canadiense.

2. Tema A: “Problemas mundiales que afectan a las naciones por el impacto económico y ambiental de la explotación de los recursos naturales en el ártico.”

Papel de Posición

Honorables miembros de la Mesa, señores y señoras, y demás presentes, reciban todos un cordial saludo de mi persona, Justin Trudeau.

El ártico hace referencia a la zona ubicada alrededor del Polo norte y este a su vez se comunica con el océano Pacífico y Atlántico. Gracias al calentamiento global se ha generado un deshielo en el ártico, lo que ha causado que ese bloqueo que había en ese lugar esté desapareciendo y también genera que diferentes recursos naturales que allí se encuentran ya no sean desconocidos para el ser humano, por consecuencia las diferentes potencias quieren dominar el ártico, no solo por los recursos, sino también porque sería una nueva ruta que conectaría Europa con Asia.

Estas potencias buscan solo dominar ese territorio por razones económicas, ya que conectaría cerca del 75% de la población mundial, pero no tienen en cuenta los impactos negativos que tendría en el medio. El ártico es un lugar en donde se podría explotar y aprovechar de manera significativa los recursos naturales que cada vez son más escasos en el mundo, pero hay que tener en cuenta el medio ambiente y los grupos que viven ahí, porque si se explota sin control este terreno, el planeta podría sufrir impactos catastróficos en términos de pérdida de biodiversidad.

Es por esto que quiero invitar a todos los presentes que si se van a aprovechar los recursos naturales que se encuentran en el Ártico y la ruta que en un futuro nos podría brindar, se haga teniendo en consideración el medio ambiente.

Sin más que añadir, cedo la palabra a la Mesa.

Preguntas Guía

- 1. ¿Qué beneficios podría ganar usted, su empresa o país que preside durante la resolución de este problema?**

Canadá tendría grandes beneficios al ser unos de los países que tiene frontera con el ártico porque podría aprovechar los recursos naturales que allí se encuentran y aprovecharía la ruta que surja en ártico, lo que tendría un gran impacto económico positivo.

- 2. ¿Qué países considera usted se verán más afectados con el deshielo del Ártico?**

Los países que más se verían afectados son los países que tienen frontera con el ártico, estos podrían verse afectados de manera positiva porque podrían aprovechar los productos y la nueva ruta que se generaría.

- 3. ¿Qué alternativa sostenible se podría generar para evitar la explotación de los recursos?**

Para evitar la explotación de los recursos que se encuentran en el ártico se podrían usar diversas alternativas como energías renovables para ir dejando la dependencia de los combustibles fósiles, la pesca sostenible que ayudaría a evitar agotar las poblaciones de peces y una protección legal para evitar la explotación no sostenible.

- 4. ¿Qué tan significativos son los daños medioambientales ocasionados por la explotación de los recursos naturales?**

Los daños medioambientales ocasionados por la explotación de los recursos naturales son increíblemente altos, a tal punto de que en muchos lugares no hay agua potable limpia, han habido daños en la biodiversidad de muchos lugares y el calentamiento global causado por los gases del efecto invernadero que no dejan que se libere el calor que llega a la tierra y se quede dentro de ella, esto solo por decir alguno de los daños ocasionados por esto.

- 5. ¿Qué tan necesaria considera usted la explotación de los recursos en el Ártico?**

Justin Trudeau considera que la explotación de los recursos en el Ártico le aportaría mucho al mundo, ya que muchos recursos se están agotando, pero ha expresado que tiene que haber un equilibrio en esta actividad porque si no se regula tendría unos resultados catastróficos.

6. ¿Apoya usted la preservación del Ártico o su destrucción con el fin del lucro económico?

Justin Trudeau apoya la preservación del Ártico sin dejar de aprovechar sus recursos naturales.

7. ¿Considera usted que declarar la ruta del ártico como una nueva alternativa para transitar generará más beneficios monetarios que problemas internacionales?

Esta ruta generará más problemas internacionales si no se llega a un acuerdo entre los países que reclaman territorio en el Ártico porque esta ruta no se aprovecharía con los constantes roces que habría.

8. ¿De qué manera afecta a la comunidad internacional la militarización del terreno Ártico?

La militarización del terreno crea tensiones entre países, lo que amenaza la paz y la estabilidad, esto si se llega a un conflicto armado sería catastrófico para el medio por la contaminación y destrucción que ocurriría.

3. Tema B: “Regular y legalizar la Implementación de paraísos fiscales en países que quieran potenciar su desarrollo económico.”

Papel de Posición

Honorables miembros de la Mesa, señores y señoras, y demás presentes, reciban todos un cordial saludo de mi persona, Justin Trudeau.

Enfrentamos una gran problemática en la economía mundial llamada los paraísos fiscales. Muchos creen que estos son solo lugares en donde la gente rica evade impuestos, ¿Pero simplemente son eso? O ¿tienen un mayor impacto?

Los paraísos fiscales, utilizados por miles de empresarios y personas millonarias, es la manera más cobarde y egoísta con la cual el ser humano trata de ahorrar dinero evadiendo impuestos. Estos pueden verse como una forma de atraer inversiones para impulsar el crecimiento económico de islas o lugares que dependan únicamente de aspectos como el turismo, pero esto no puede estar más alejado de la realidad. Estas jurisdicciones perjudican a los ciudadanos que pagan “honestamente” sus impuestos, provocando que tengan que pagar más y generando que la desigualdad entre ricos y pobres aumente. Además, son inmorales porque su falta de transparencia hace que estos lugares sean el destino de dineros conseguido de manera ilícita.

Por eso hay que tomar medidas de manera inmediata para regular los paraísos fiscales y evitar que aquellos que se hacen los de la vista gorda sigan utilizando estos lugares solo porque los paraísos fiscales les resultan favorables y creen que con falacias van a seguir engañando a la Comunidad Internacional, pues esto solo les quedará como una fantasía, ya que juntos podemos regular esta práctica infame.

Sin más que añadir, cedo la palabra a la mesa.

Preguntas Guía

1. ¿De qué manera puede beneficiar a un país?

La regulación y legalización beneficiaría a los países de diversas formas como: la evasión fiscal, ya que volviendo más transparente estos lugares se reduce la posibilidad de que se utilicen para eludir responsabilidades tributarias, esto ayudaría al aumento de ingresos fiscales, y también reduciría la desigualdad al hacer que los ricos si o si paguen sus impuestos.

2. ¿Cómo regular la implementación de este?

Regular la implementación de los paraísos fiscales es un gran reto, pero se podría tomar diversas medidas como listas negras de jurisdicciones que no cumplen con los estándares fiscales internacionales e implementar sanciones a las entidades o las personas que utilizan los paraísos fiscales como multas significativas o confiscación de activos.

3. ¿Cuánto tiempo tardará en implementarse?

Esto tardará en implementarse algunos meses, incluso años, porque esto necesita la cooperación de todos los países y la comunidad empresarial para que estas regulaciones se vuelvan una realidad.

4. ¿Qué estructura económica es más efectiva para la implementación de los paraísos fiscales?

La estructura económica más efectiva para los paraísos fiscales debe ser una la cual esté relacionada con la ausencia de impuestos, la falta de transparencia y la presencia de leyes de secreto bancaria, o sea tipo anarquismo fiscal.

5. ¿Cómo ayudaría la implementación de un paraíso fiscal a potenciar la economía de un país?

La implementación de un paraíso fiscal ayudaría a potenciar la economía de un país al hacerlo más atractivo para inversiones extranjeras por sus bajos o nulos impuestos y su confidencialidad y se volvería más competitivo internacionalmente.

6. ¿Cuál es la proyección a largo plazo de los paraísos fiscales?

La proyección a largo plazo de los paraísos fiscales es un tema incierto, ya que depende de diversos factores como la evolución de la economía global o las políticas gubernamentales.

7. ¿Qué tan viable es la implementación de los paraísos fiscales en un país en vía de desarrollo?

La implementación de los paraísos fiscales en países en vía de desarrollo es algo que no es viable porque al no tener ingresos fiscales, no tendría dinero para desarrollarse y poder avanzar.

8. ¿De qué manera puede beneficiar esto a su personaje?

Esto podría beneficiar a Justin Trudeau a aumentar el capital que dispondría Canadá, lo cual le ayudaría mucho en su misión de mejorar el país.

9. ¿Cómo se ve involucrado su personaje?

Justin Trudeau en este tema a través de la polémica generada por la filtración de unos documentos llamados “Papeles del Paraíso” , en donde el principal recaudador del partido de Trudeau estuvo vinculado a maniobras fiscales *offshore*. A pesar de esto, no se ha encontrado ninguna evidencia de que Trudeau haya tenido alguna conexión con esta práctica.

10. ¿Su personaje ha manifestado estar de acuerdo o en desacuerdo con los paraísos fiscales y su posible implementación?

Justin Trudeau ha manifestado estar en desacuerdo con los paraísos fiscales y su posible implementación.

4. Bibliografía

5. Chavagneux, C., & Palan, R. (2007). Los paraísos fiscales. Editorial El Viejo Topo.
6. Martos, J. M. P. (2022). Los paraísos fiscales. Tirant lo Blanch.
7. Espinosa, A. G. (2011). Paraísos fiscales en la globalización financiera. *Historia actual online*, (26), 141-153.
8. ROJAS, L. A. S. (2018). Antropología sistémica. Aproximaciones críticas de lo global/local desde una perspectiva poscolonial desde los andes (Doctoral dissertation, Universidad Nacional Mayor de San Marcos).
9. Rivera García, J. (2019). Percepción de los cambios en la economía local de destinos rurales y la emergencia de la economía colaborativa de Airbnb: el caso de Enontekiö (Ártico Finlandés).
10. García-Herrero, A., & Milosevich, M. (2024). China y Rusia. Nacionalismo, economía y geopolítica. *ICE, Revista de Economía*, (935).
11. Antal, E. (2022). Los desafíos del Ártico: conciliar el desarrollo económico y la protección ambiental. Canadá y sus paradojas en el siglo XXI: artes, ciencia, política, medios y migración.